

Captura de paritalla de "Fracking y Shopping" de Edison Velandia y Adriana Lizcano

## MÚSICA COLOMBIANA

## Edson Velandia y Adriana Lizcano estrenan video de "Fracking y Shopping"









Los artistas de Santander mandan esta pieza en medio del debate por el proyecto piloto Kalé autorizado por la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales.

🕓 Jueves, 7 Abril, 2022 - 08:35



En pocas palabras el **fracking** es una técnica de extracción consistente en fracturar rocas que tienen <mark>petróleo</mark> y gas atrapados en su interior. Se hace un pozo a gran profundidad con el objetivo de inyectar agua, que se mezcla con algún material apuntalante y productos químicos, para así ampliar las fracturas existentes en el sustrato rocoso y lograr que tanto gases como petróleo salgan a la superficie.

Como se anunció en varios medios colombianos, a finales de diciembre de 2021, **Ecopetrol anunció que en Puerto Wilches**, un municipio de Santander a orillas del río Magdalena, se podrían llevar a cabo los primeros pilotos de fracking en el país. Hace l pocos días se filtró un documento de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales. (ANLA) en el que se otorgaba la licencia ambiental al Proyecto Piloto de Investigación Integral (PPII) Kalé territorio santandereano. La ANLA confirmó la decisión en un comunicado.

Durante el proceso se requieren máximo veinte etapas de fractura para cada una de las cuales se necesitan entre 12.600 y 15.200 barriles de agua. En suma, **el proyecto** piloto de Kalé podría utilizar alrededor de 304.000 barriles de agua. Ahora, este es un proyecto pequeño comparado con uno comercial, pues por ahora tiene como fin ser un piloto de investigación para ver posibles consecuencias ambientales de aplicarlo a gran escala.

Sin embargo, ya surgen varias inquietudes al respecto: la afectación que puede tener en las fuentes hídricas, al ser un proyecto ubicado cerca de quebradas, ciénagas y humedales aledaños al río Magdalen; también que al menos 29 organizaciones de pescadores artesanales trabajan en el área de influencia del proyecto; la afectación a las especies que ahí vive; el agua que se utilizaría en el proceso, entre otras. Además los detractores argumentan que la comunidad que allí habitan no ha participado de la decisión.

En medio de este debate, que además ha figurado con miras a las elecciones presidenciales, el cantante de Piedecusta, Santander, Edson Velandia, junto a Adriana Lizcano, lanzaron un nuevo video de su canción "Fracking y shopping".

Menos mal que a ti no te gusta

El fracking y el shopping

Menos mal que tú

No tienes negocios con extractivistas

Porque así, así

Así sí me como contigo los caramelos

Porque quiere decir que las ganancias que tengamos

Van a salir honradamente

Con el acostumbrado humor y punzante lírica, los músicos ponen su voz de protesta, en medio de una pieza de amor, a este tipo de proyectos extractivistas. El video fue dirigido por el propio Edson Velandia. Lo pueden ver a continuación: